
 
 

1. Bürgergemeindeversammlung  
Zeglingen 

 
 

Montag, 14. Juni, 19.45 Uhr 
Mehrzweckhalle Zeglingen 

 

 
Vorsitz: Rickenbacher Friedrich 
 
Protokoll: Mahrer Franziska 
 

 
Gemeindepräsident Fredi Rickenbacher begrüsst alle Anwesenden herzlich zur heutigen 
Versammlung, welche aufgrund der Corona-Massnahmen wiederum in der Mehrzweckhalle 
stattfindet, damit die allgemein geltenden Schutzmassnahmen des BAG eingehalten werden 
können.  
Er entschuldigt Werner Stampfli (RGPK) und heisst im Speziellen RGPK-Präsidentin Pia 
Mangold und als Pressevertreter, Otto Graf (Volksstimme/OBZ), willkommen. 
 
 
Als Stimmenzähler wird gewählt: Hansruedi Meyer 
 
 
Total Anwesende:  16 Stimmberechtigte, 4 Gemeinderäte und 2 Gäste  
 
 
1. Das Beschlussprotokoll der 2. Bürgergemeindeversammlung vom 3. Dezember 2020 

wird verlesen und einstimmig genehmigt. 
 
 
Die vorliegende Traktandenliste wird genehmigt. 
 

 
2. Genehmigung Jahresrechnung 2020 der Bürgergemeinde 

Finanzchefin Sandra Bütikofer geht kurz auf einzelne, abweichende Positionen 
gegenüber dem Budget ein.  
Die Bauarbeiten an der Waldhütte sind gänzlich weggefallen, da die Baubewilligung erst 
im 2021 eingetroffen ist. Die Erweiterung der Deponie ist aufgrund von Corona ebenfalls 
noch nicht so weit fortgeschritten wie gedacht. Dort ist nur rund die Hälfte der Kosten 
angefallen. Leider musste auch der Banntag 2020 abgesagt werden. Die geltenden 
Covid19-Massnahmen liessen keine Durchführung zu. 
Für den Strassenunterhalt wurden Fr. 11‘000.00 mehr ausgegeben. Neben der Sanierung 
der Nünnbrunnstrasse wurden noch zusätzliche Unterhaltsarbeiten ausgeführt.  
Vom Forstrevier haben wir wiederum eine Gewinnausschüttung von etwas mehr als 
Fr. 16‘000.00 erhalten. 
Der Unterhalt an den Gemeindewohnungen fiel etwas mehr als Fr. 9‘000.00 tiefer aus. 
Die Mieteinnahmen liegen leicht über Budget. 
 



RGPK-Präsidentin Pia Mangold dankt dem Gemeinderat und der Verwaltung für die 
seriöse Arbeit. Sie empfiehlt die Rechnung zur Genehmigung. 
 
//: Die Jahresrechnung 2020 der Bürgergemeinde, die bei einem Aufwand von 
Fr. 162‘856.73 und einem Ertrag von Fr. 186‘913.47 mit einem Ertragsüberschuss von 
Fr. 24‘056.74 abschliesst, wird einstimmig genehmigt. 

 
 
3. Verschiedenes 

• Remo Rickenbacher möchte wissen, wo die Deponieerweiterung geplant ist. GP 
Rickenbacher erklärt, dass die Deponie Wanne Richtung Strüholde erweitert wird. 
Es war mit Vertretern des Kantons, dem Planungsbüro, dem Betreiber und der 
Gemeinde eine Begehung geplant, die aber aufgrund der Pandemie wieder 
verschoben werden musste. So waren nur der Planer und Betreiber vor Ort, um die 
Planung trotzdem vorantreiben zu können. 

 

• Bruno Rickenbacher möchte wissen, ob die Bauarbeiten an der Waldhütte schon in 
Angriff genommen worden sind.  
Architekt Matthias Degen informiert, dass anfangs Juli mit dem Mauerbau begonnen 
wird. Die Jagdgesellschaft hat bereits die Feuerstelle sowie die Bänke und Tische 
entfernt. Die störenden Lärchen wurden gefällt. Deren Holz soll für die Hütten-
schalung verwendet werden. Die Hütte wird energietechnisch etwas aufgewertet. 
Dank der Fronarbeit der Jäger können viele Arbeiten kostengünstig erstellt werden.  
 

• Der Vorsitzende informiert, dass der abgesagte Banntag 2020 nun am Auffahrtstag, 
26. Mai 2022, stattfinden wird. Er hofft, dass die Waldhütte bis zu diesem Datum 
fertiggestellt ist.  
 

• GR Jörg Fäh gibt das neue Datum für den Workshop „Sanierung und Nutzung der 
Liegenschaften Hauptstrasse 42/44“ bekannt: Mittwoch, 9. September 2021, 20.00 
Uhr, Gemeindesaal Zeglingen. Der Anlass konnte coronabedingt im Frühjahr leider 
nicht durchgeführt werden. Er hofft auf grosse Teilnahme und viele gute und nützliche 
Ideen. 
Toni Rickenbacher begrüsst den Anlass, findet es aber schade, dass dieser erst im 
September stattfinden wird. Er möchte aus diesen beiden Liegenschaften etwas 
Sinnvolles machen. Bruno Rickenbacher hofft immer noch, dass die Häuser 
abgerissen werden können. 
 

 
Gemeindepräsident Fredi Rickenbacher dankt allen Anwesenden fürs Erscheinen und das 
Interesse an den Geschäften. Er bittet Alle aufgrund des Corona-Schutzkonzepts bis zum 
Beginn der Einwohnergemeindeversammlung auf ihren Plätzen sitzenzubleiben Er schliesst 
die Bürgergemeindeversammlung um 20.05 Uhr  

 
 

Der Präsident Die Verwalterin 
 
 
 
Friedrich Rickenbacher Franziska Mahrer 


